
令和６年11月定例会　滑川市教育委員会会議録 

 

１　開 催 日 時　　令和６年11月25日(月) 午後３時00分～ 

２　開 催 場 所　　東別館３階 中会議室 

３　委 員 の 定 数　　５名 

４　委員の現在数　　５名 

５　出席委員等氏名　　金谷潤子　道音博昭　平田均　水口明博　上田良美 

６　欠席委員等氏名　　なし 

７　説明のため出席　　事務局長　　　　　　　　　上田博之 

した者の職氏名　　教育総務課長　　　　　　　山谷大有 

　　　　　　　　　　　　生涯学習・スポーツ課長　　相沢卓巳 

　　　　　　　　　　　　子育て応援課長　　　　　　牧田優子 

　　　　　　　　　　　　教育センター所長　　　　　海見　純 

　　　　　　　　　　　　教育総務課長補佐　　　　　鏑木知子 

　　　　　　　　　　　　教育総務課係長　　　　　　蜷川博之 

 

　８　会議に付した事項 

　　　日程第１　前回会議録の承認について 

 

　　　日程第２　教育長の報告 

 

　　　日程第３　議決事項 

　　　　・議案第22号　令和６年度滑川市一般会計補正予算（第４号） 

　　　　・議案第23号　滑川市体育施設条例の一部を改正する条例の制定について 

　　　　・議案第24号　滑川市下梅沢テニスコートの指定管理者の指定について 

 

　　　日程第４　協議事項 

　　　　・滑川市学校運営協議会規則について 

 

　　　日程第５　報告事項 

　　　　・指定学校の変更、区域外就学について 

 

　　　日程第６　その他 

　　　　・各課より 

　　　　・12月の行事予定 

 

 



９　会議の要旨 
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それでは、ただいまから11月定例会を開会する。 

 

日程第１　前回会議録の承認について、事前に会議録を送付しているが、これ

についてご意見、ご質疑等はないか。 

 

（異議なし） 

 

異議がないので、前回会議録は承認されたものとする。 

続いて、日程第２　教育長の報告をする。 

 

（業務経過等について資料に基づき報告） 

 

ただいまの教育長報告について、ご意見、ご質疑等はないか。 

 

（なし） 

 

続いて、日程第３　議決事項について説明願う。 

 

【 議案第22号　令和６年度滑川市一般会計補正予算（第４号）についての説

明 】 

 

 

議決事項であるので、事務局の原案についてお諮りする。議案第22号について

承認することに異議はないか。 

 

タブレットに関する予算について、現在児童及び生徒が使用しているものをバ

ージョンアップするのか。 

 

新しいタブレットを購入するものである。 

 

タブレットの１台あたりの購入単価は55,000円なのか。 

 

国が設定している補助単価の上限額が55,000円であり、県内の市町村による共

同調達方式で購入するため、１台あたりの購入単価はこれよりも下がるものと

見込まれる。 
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平田委員 

 

相沢課長 

他にご意見、ご質疑等があれば。 

 

（なし） 

 

賛成全員で議案第22号は原案のとおり承認された。 

では、次の議案について説明願う。 

 

【 議案第23号　滑川市体育施設条例の一部を改正する条例の制定についての

説明 】 

 

議決事項であるので、事務局の原案についてお諮りする。議案第23号について

承認することに異議はないか。 

 

（なし） 

 

賛成全員で議案第23号は原案のとおり承認された。 

では、次の議案について説明願う。 

 

【 議案第24号　滑川市下梅沢テニスコートの指定管理者の指定についての説

明 】 

 

議決事項であるので、事務局の原案についてお諮りする。議案第24号について

承認することに異議はないか。 

 

（なし） 

 

賛成全員で議案第24号は原案のとおり承認された。 

続いて、日程第４　協議事項について説明願う。 

 

（滑川市学校運営協議会規則について） 

 

ただ今の説明について、何かご意見、ご質問はないか。 

 

地域学校協働本部の設置について、進捗状況はどうか。 

 

学校にアンケートを取り、現在取りまとめ中である。体制についても現在検討
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中であり、具体的な説明を行えるような状況ではないため、今後の見通しを含

めて、別の機会に説明したいと思う。 

 

「学識経験者」とは、どのような人のことを指すのか。 

 

各学校区内に在住の、例えば退職した教員等、教育関係の業務に従事していた

人のことである。また、学校教育に限らず、社会教育等の様々な分野で学識を

持った人のことを指す。 

 

任命する委員については、教育委員会から人材を紹介しているのか。 

 

現在、各学校において学校評議員を委嘱している人やＰＴＡ等を任命する見込

みであり、委員の選任については各学校に任せている。 

 

制度が４月１日から始まるが、スケジュールについてはどのように考えている

か。また、規則の第15条に規定されている「必要な研修等」については、どの

ような内容を考えているのか。 

 

４月に校長から委員の皆さんに学校運営の基本的な方針を示し、仮承認しても

らう。その後、年度の中間で当初に示した運営方針について意見等をいただき

修正することとしたいと考えている。そして、翌年３月に次年度に向けての新

たな方針を作成し、協議会の承認を得ることとする。また、委員の研修につい

ては、学校運営協議会の委員の役割、先進地の活動紹介、委員の身分に関する

研修等を想定している。委員の任命は４月になるが、３月中に委員向けの研修

を開催したいと考えている。 

 

続いて、日程第５　報告事項について説明願う。 

 

（指定学校の変更、区域外就学について） 

 

ただ今の説明について、何かご意見、ご質問はないか。 

 

（なし） 

 

それでは、日程第６　その他について各課から説明願う。 
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（滑川市立小・中学校教員の勤務状況について） 

 

何かご意見、ご質問はないか。 

 

月毎の超過勤務時間の平均については、８月分を抜いて比較した方が分かりや

すいのではないかと思う。超過勤務時間が80時間以上の教職員は実際に何人い

るのか。また、この資料は超過勤務時間の平均値が記載してあり、最大、最小

の超過勤務時間が分からない。どの先生が遅くまで残っているのか、どの先生

が早く帰宅しているのかをつかまないと超過勤務時間は減らないと思う。学年

ごとに集計する等、データの取り方を変えないと超過勤務時間は簡単には減ら

ないのではないか。 

 

個人ごとの内訳については全て把握している。月110時間以上の教職員がいる

が、これは教頭先生に多い。 

 

教頭先生の超過勤務時間を月110時間以上から月80時間以内にできるのか。 

 

同じ業務量であれば、80時間以内に減らすことができると思う。 

 

超過勤務時間を減らさないと、先生方の笑顔が減ってしまう。毎日、必死な顔

をしている先生方を見るのは児童・生徒は嫌だと思う。 

 

超過勤務時間が80時間以上の教職員がたくさんいて、びっくりした。時間外勤

務手当は支給されていないのか。 

 

全員に教職員調整額が支払われている。これは全体の給料の４％である。 

 

超過勤務時間は部活動の時間を含むのか。 

 

その通りである。 

 

職種によって勤務状況が異なると思われるため、集計する際は校長職、教頭

職、事務職といったふうに職種別に分けて分析したらよいのではないか。 

 

個人ごとの超過勤務時間については把握しているので、作成は可能である。 
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そのようなデータがあれば、保護者に対しても説明がつくと思う。 

 

 

それでは、次の事項について説明願う。 

 

（滑川市校内教育支援センター「ほっとルーム（仮）」設置事業（案）） 

 

何かご意見、ご質問はないか。 

 

「旅費」とは何か。 

 

支援員の巡回や研修に要する旅費である。 

 

校内教育支援センターについては、学校内にあるのか。学校に通うことには変

わりないのか。 

 

その通りである。 

 

対象となる子どもは不登校だが、学校には行けるのか。 

 

学校には行けるが、教室に行けなかったり入りづらかったりする。 

 

学校内に部屋を設けるのか。また、既に校内教育支援センターは設置してある

のか。 

 

現在、試行的に寺家小と東部小に開設しており、空き教室を活用している。来

年度はこの２校に加えて早月中にも開設し、支援員の配置やパーテーション等

の購入を考えている。 

 

「滑川市立小・中学校教員の勤務状況について」、「滑川市校内教育支援セン

ター「ほっとルーム（仮）」設置事業（案）」については11月29日（金）に開

催する滑川市総合教育会議においても協議事項とする。 

それでは、次の事項について説明願う。 

 

（働く婦人の家まつり(結果報告)） 

（なめりかわ二十歳の式典） 



 
 

牧田課長 

 

上田教育長 

 

平田委員 

 

 

牧田課長 

 

 

上田教育長 

 

蜷川係長 

 

 

 

上田教育長 

 

（入園集中受付について） 

 

他になにかご意見等があれば。 

 

「（仮称）こども基本条例」の検討委員会の立ち上げについて、進捗状況はど

うか。 

 

課内において検討中の段階であり、今年度中に検討委員会を開催したいと考え

ている。 

 

最後に12月の行事予定について説明願う。 

 

（12月行事予定について説明） 

 

（次回の定例会の開催を12月23日（月）10時00分に決定） 

 

以上で本日の日程は全て終了した。これで教育委員会11月定例会を閉会する。 

 

 

 


